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阿瑙托维奇 46′ 48′

洛佩斯 72′ 93′

好事成“双”阿瑙洛神“互吹”
胡尔克的受伤 ，

并没有打乱上港的节
奏， 皆因佩雷拉手上
还有阿瑙托维奇与洛
佩斯这两张王牌。 前
者顶替队长首发完成
梅开二度， 后者更是
延续了首轮的出色状
态， 再度收获两粒进
球，90分钟战罢，上港
4比0收获 “幸福”，取
得联赛两连胜。 相比
赢球更让人愉悦的，

是球队在比赛中展现
出相较首轮更好的竞
技状态。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

胡尔克缺席谁来顶上？对佩雷拉
而言，心中的答案几乎没有犹豫，那就
是阿瑙托维奇。结果后者头顶脚踢完
成梅开二度，回报了球队的信任，这是
阿瑙本赛季首次在中超联赛中首发，
经历了第一场比赛的适应后，奥地利
人在本轮爆发。
首场比赛最后时刻，阿瑙托维奇

替补登场，当时在球队大局已定的情
况下，阿瑙在场上显得颇为“慷慨”，相
比自己寻求射门得分，他更喜欢为队
友创造机会，几次处理球显现出功力。
不过，站在球迷的角度，大家似乎还是
更希望阿瑙可以更“独”一些，尤其是
看惯了过去他在英超赛场的各种突破
后，所有人都在期待类似的一幕能在
中超上演。事实上，整个备战期内，阿
瑙的状态一直不错，1月份的悉尼冬训
上，阿瑙在热身赛中虽然进球不多，但
是跑动明显更加积极，甚至经常能够
逼抢对方持球队员至本方半场。“从身
体上来说，我已经做好了充分准备。”
当时，他这样说道。1月28日的亚冠资
格赛上，阿瑙打入一球，还制造了多次
威胁，只是谁都没有想到，下一次首
发，直到昨晚才到来。
6月归队之后，留给阿瑙与队友们

合练的时间其实不足一个月，不过一
如自信的他说的那样，为了新赛季，他
一直没有放松过训练。“我想念我的队
友们，我们之间已经拥有了应有的默
契，我很期待比赛的到来。”出征前，他

这样说道。重新回来的阿瑙明显瘦了，
有队友们开玩笑说，那是因为国外的
食物“油水”比较少，当然大家深信的
是，阿瑙确实如他自己说的那样，时刻
准备着。与华夏幸福一战，出任首发的
阿瑙显得相当投入，虽然人高马大却
很少在禁区内站桩，能拿球、能策应的
他，可以游刃有余地参与到全队的传
接配合中，这也符合阿瑙以往喜欢的
比赛方式。
半场结束前，阿瑙在后点头球破

门，帮助球队带着领先进入休息。下半
场开始不久，又是阿瑙在禁区内寻得
第二点，直接起右脚抽射远角得手，整
个过程干脆利落，显示出良好的脚上
感觉，上港就这样在两个半场间隔的5
分钟内奠定了胜利基础。

梅开二度的结果不仅让球队高
兴，阿瑙自己显然也很满意，第79分
钟被换下场后，他逐一和替补席上的
教练和队友们击掌庆祝，脸上挂着酷
酷的笑容，这一幕和过去那个曾经会
懊恼于与队友配合无法成型的阿瑙，
形成了对比，所有人都希望阿瑙脸上
的笑容能够在未来更多一些。略微有
些让人担心的是，现场镜头曾捕捉到，
下场之后的阿瑙用冰袋冰敷着自己的
膝盖，好在这只是出于保险起见。

继首轮梅开二度之后，上港俱乐
部董事长张敏口中的“新战神”洛佩
斯，在昨晚又一次收获两粒进球，巴西
人在比赛中展现出的速度、技术与身
体状态让球迷口中的“真香”，直接升
级成“太香了”。
“能够在两场比赛中打入四球，我

还是比较满意自己的表现，我在赛前
一直准备得很充分，尽可能把自己状
态调整好，希望可以在场上好好表
现。”洛佩斯说。首轮对阵泰达的两粒
进球，展现了他在门前的机敏嗅觉，以
及高强度对抗下完成临门一脚的稳定
性；而昨晚的进球，则让人见识到他出
众的突破能力，尤其是上港的第三粒
进球过程中，洛佩斯沿左侧肋部一路
突进，凭借身体优势力压华夏防守球
员，直至完成点球点处的射门。近几个

赛季以来，上港一直在寻找这样一位
能够从边路和肋部结合区域利用个人
能力完成突击的球员，洛佩斯完美地
填补了这一空当。“确实，这是我的技
术特点，以往的一些进球都是通过速
度取得。”洛佩斯说。

事实上，若非运气欠佳，他本有
机会为球队打入第二球，可惜他的射
门击中立柱，好在阿瑙跟进完成进
球。赛后，洛佩斯显得非常谦虚：“是
阿瑙先为我们打进了两粒进球，帮助
球队打开了局面，然后才是我的进
球，接下来希望我们都能够继续帮助
球队。”
两名外援的出色表现，令所有人

感到高兴，更为队长胡尔克争取了时
间，毕竟赛会制虽然轮次不比常规赛
制，但是炎热的天气条件下，所有球队

都需要更多球员随时做好准备。相较
于个人的发挥，主帅佩雷拉更欣喜于
全队展现出的协作性。“我认为我们作
为一个团队踢出了精彩的足球，如果
只是单兵作战，踢不出团队足球的话，
是很难获得进球的。我们球队中有助
攻非常出色的球员，当我们整体发挥
出色的时候，我们就会有机会。”佩雷
拉说。

有阿瑙和洛佩斯在前场分别牵制
对手，身后的奥斯卡、艾哈迈多夫、买
提江们也就有了更多策应串联的空
间，与华夏幸福一战中，上港每名球员
都很少有脚下持球时间过长的情况，
而几名外援的特点也都在一定程度上
有互补，这一点令上港的整体进攻显
得更加立体化。这一切，都是上港在取
得两连胜之余，最宝贵的收获。

首发名单一出，外界顿感疑惑，队
长胡尔克不仅没有出现在首发名单
中，更是连替补席都没进，这种情况
下，唯一可能的答案就是“绿巨人”出
现了伤病问题。赛后，主帅佩雷拉证实
了这一说法，“胡尔克受伤了，我还不
清楚他什么时候恢复，希望他能够尽
快康复。接下来是医务组的工作，让他
回到正常的状态。”同时，主帅证实，胡
尔克是在训练中受伤。
关于胡尔克的伤缺，其实赛前早

有先兆，不过就当时来看，对于胡尔克
能否出场，还存在一些不同的可能性。
首轮赢下天津泰达的比赛中，胡尔克
首发登场，虽然没有进球，不过他在进
攻端的牵制力依然明显，只是从当时

比赛后半段的情况来看，包括胡尔克
在内，多少都受到天气和首场比赛导
致的体能影响，场上跑动并不算积极。
比赛结束之后，胡尔克出现肌肉

发紧的情况，正常来说，打完泰达与对
阵华夏幸福之间，有六天的时间调整，
如果是一般的肌肉发紧，应该可以恢
复，不过对于责任感很重的胡尔克来
说，但凡有一丝可能，他都希望能够出
场比赛，因此在赛前几天的训练中，他
一直在寻找和调试自己的身体情况。
出于保险起见，赛前两天的训练中，胡
尔克并没有参与全队合练，尽管和队
友们一起来到训练场，不过很快他就
独自一人乘坐大巴返回酒店，当时考
虑到继续训练可能有增加伤病负担的

风险，因此教练组安排队长休息。
众所周知，今年赛会制比赛的情

况下，苏州赛区所有球队的训练场几
乎都是比邻而居，上港训练场入口对
面就是北京国安的训练场，而其他场
地也间隔不不远，因此队员的来往也
并不算特别“保密”。根据球队的说法，
赛前最后一练中，胡尔克同样缺席，这
在很大程度上就为他昨晚缺席比赛埋
下了伏笔。

目前情况来看，胡尔克应该是出
现了肌肉拉伤的问题，不过严重程度
如何，球队内部并未透露，正如佩雷拉
所言，眼下尚不清楚胡尔克会缺席多
久，但四天后对阵黄海，胡尔克很有可
能会继续缺席。

洛佩斯：是阿瑙为我们打开了局面

胡尔克肌肉拉伤或继续缺战黄海

襪我们今天作为一个团队，

踢出了精彩的团队足球。 单兵作

战的话，就不好进球了。我们球队

有助攻很好的球员， 当我们整体

踢得好的时候，我们就会有机会。

我很高兴洛佩斯能够帮助球队，

打进两个进球。

襫每一场比赛都是不同的，

我认为这样的天气，我们必须控

球在自己脚下，传接起来。 轻易

丢球多的话 ，对手反击 ，整个球

队都必须大范围回防，非常大的

消耗。 把球运转起来，控制下来，

合适的机会利用空档创造机会。

这样的天气不可能一直高压逼

抢，也不能一直丢失球权。 这是

我对球员的要求，球员们也理解

了这个要求。

襬胡尔克受伤了，我还不清

楚他什么时候恢复，希望他能够

尽快康复。 接下来是医务组的工

作，让他回到正常的状态。 他是

在训练中受伤，所以无法参加这

场比赛。
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